

Reseña del libro "Paraguay Mafia"

Vicente Brunetti

PARAGUAY MAFIA

SOJA, NARCO, TERROR Y GOLPE DE ESTADO PARLAMENTARIO



COMPILACIÓN

Consejo Editorial
Idilio Méndez G.
Julio Benegas
CODEHUPY
Bernardo Coronel
Javiera Rulli
Reto Sonderegger
José Antonio Vera
BASE IS
Orlando Castillo
Abel Irala
Miguel Armoa
WikiLeaks
Claudia Korol
Osvaldo Zayas

edito
rial yerba
mate

Tapa del libro "Paraguay Mafia. Soja, Narco, Terror y Golpe de Estado Parlamentario".
Editorial Yerba Mate, Asunción, Agosto 2012 (1ª edición, 96 págs., 1.000 ejemplares,
de 18cm x 12cm. ISBN 978-99967-697-0-2). El libro está a la venta en el local de la
Editorial (Caballero 380 c/ 25 de Mayo. Centro Histórico) y en las principales librerías.

"Paraguay Mafia", iniciativa de la *Editorial Yerba Mate*, presenta una "radiografía cruda" y actual del país

La recientemente creada *Editorial Yerba Mate*, con la Dirección Editorial del intelectual paraguayo **Marcos Maiz Montanaro**, publicó el libro *"Paraguay Mafia. Soja, Narco, Terror y Golpe de Estado Parlamentario"*, mediante un trabajo de compilación de textos de varios autores.

En el inicio del Prólogo dice: *"La presente es una compilación de artículos de diversos autores sobre el juicio político de destitución del presidente Fernando Lugo. Este primer volumen –de otros en preparación– está centrado en la descripción y análisis de los trágicos antecedentes inmediatos así como de la vertiginosa sucesión de los acontecimientos posteriores"*.

En el siguiente capítulo, *"Paraguay juicio político. Golpe y contragolpe"*, elaborado por el Consejo Editorial, con fecha 22-07-2012, se presenta un recuento pormenorizado de los preparativos para el libelo acusatorio *"...utilizado en el juicio político contra el presidente Fernando Lugo por supuesto mal desempeño de sus funciones..."*, citando los puntos: 1. Acto político en el Comando de Ingeniería; 2. Caso Ñacunday y Alto Paraná; 3. Creciente inseguridad; 4. Suscripción del Protocolo Ushuaia II; 5. Matanza de Curuguaty.

Y prosigue con la acotación de sus deficiencias: carencia de fundamentos valederos y de pruebas consistentes, por lo que *"...la acusación es insostenible y la destitución, inaplicable"*.

Entre la serie de irregularidades ocurridas en la ejecución del Golpe de Estado, figura *"...el Senado solo puede dictar un reglamento para regular el funcionamiento de la Cámara, no como instrumento legal en un tribuna de juicio político. Más aún, el citado reglamento fue creado luego de la aprobación del juicio político, otro hecho inconstitucional"*.

Se detallan los números de senadores (39) y diputados (76) con voto golpista, puntualizando el carácter retrógrado de los partidos políticos que reunieron fuerzas para dar el golpe: ANR, PLRA, UNACE, PQ y PDP.

Aclaremos que la ANR es el partido colorado. El PLRA es el liberal. UNACE es el partidillo creado para uso de los caprichos del codicioso ex-golpista Lino Oviedo. PQ son las siglas de Patria Querida, una mezcla en la que se encuentran a gusto representantes de la anciana oligarquía ganadera, del capital agroexportador, mercachifles y ambiciosos abogados mediocres que recalieron... por las dudas. Y PDP, Partido Democrático Progresista, un partido familiar que permite al dúo Desirée Masi y Rafael Filizzola, vivir a costa del erario público sin mucho esfuerzo.

En este capítulo también se destaca *"...que el pedido de enjuiciamiento... fue iniciado... en Diputados por el varias veces imputado Magdaleno Silva, colorado, en tanto que el confeso violador de la Constitución Juan Carlos Galaverna, senador... por la ANR, fue quien mocionó el... cierre del debate y votación, sin debatir, consumando la ejecución sumaria. La ANR es el partido del dictador Alfredo Stroessner"*.

Y, a pesar de que Alfredo Stroessner fue dictador, genocida, ladrón y pedófilo, y como representante del partido colorado, *"Entre los miembros... del Senado... se encuentra... Alfredo Stroessner Domínguez, nieto del dictador"*.

La precariedad frente a conceptos elementales y la incompetencia fue la característica más notoria de los congresistas.

Las siguientes líneas aluden a un diputado que sigue causando hilaridad... y hasta compasión: *"Relator oficial del escrito de acusación fue el diputado por ANR, Oscar Tuma, cuya actuación es objeto de universal burla; anteriormente, este mismo diputado había pedido la represión en Curuguaty"*.



Paraguay, otra vez con un presidente golpista

Gobierno de matones golpistas sin reconocimiento internacional, salvo de dos... ¿Estados?

En este mismo capítulo y, en lo que atañe a la falta de reconocimiento internacional, se señala que *"El gobierno de facto del liberal Federico Franco solo obtuvo inmediata adhesión de Taiwán y del Vaticano"*.

Y al respecto de estos cacareados "reconocimientos" que fueron presentados por los personeros del gobierno golpista con cornetas, bombos y platillos, caben dos aclaraciones pertinentes en homenaje, no solamente al contexto de la situación, sino de los mismos hechos:

El caso del reconocimiento de **Taiwán**, es lo más parecido a una vistosa fanfarronería, pues no es reconocido como tal por el Sistema de Naciones Unidas, y no posee asiento alguno en la ONU.

Así que, pasando por sobre sus propias tribulaciones irresolutas, Taiwán, que no posee asiento como Estado en la ONU, porque Naciones Unidas la considera como «Taiwan, provincia de China», no posee la consideración de «Estado Miembro»..., pero reconoció al gobierno golpista de Federico Franco.

Este caso demuestra que la capacidad de hacer el ridículo, no está restringida al ámbito del gorilato golpista local.

En materia del aún más precipitado reconocimiento del Vaticano, para el cual revolotearon las sotanas de sus representantes locales al apersonarse presurosos para la adhesión, es un bochorno, pues el Vaticano se alinea con un gobierno golpista. Y, hablamos del Vaticano, un estado que no tiene derecho al voto en la ONU, sino como observador...

Los demás capítulos del libro "*Paraguay Mafia*"

Tanto los comentados, como los siguientes capítulos, acumulan la información indispensable, debido a la paciente recopilación y a la suficiente competencia y profesionalismo de cada uno de sus autores.

Los capítulos posteriores, son:

"Monsanto golpea en Paraguay: Los muertos de Curuguaty y el juicio político a Lugo". Idilio Méndez Grimaldi (21-06-2012, Rebelión.org).

"Apuestan a la barbarie y van por más sangre". Julio Benegas Vidallet (18-06-2012, E'á.com.py).

"Pronunciamiento de la CODEHUPY: Golpe Parlamentario en Paraguay". CODEHUPY (06-07-2012, codehupy.org).

"Curuguaty, Pepe Mujica y el juicio a Lugo". Bernardo Coronel (07-07-2012, E'á).

"Semana trágica en Paraguay". Javiera Rulli – Reto Sonderegger (22-06-2012, marcospaz.com.ar).

"El golpe anunciado. Lugo destituido, golpe parlamentario consumado". José Antonio Vera, Brecha (22-06-2012, brecha.com.uy).

"El por qué del golpe en Paraguay y los escenarios para el 2013". BASE IS (25-06-2012, baséis.org.py).

"La patria sojera y USAID detrás de el golpe de estado". Orlando Castillo (02-07-2012, E'á).

"*Un golpe dirigido a la región a través de Paraguay*". Abel Irala (29-06-2012, Boletín de Serpaj Paraguay, scribd.com).

"*Gremios de la producción: antes con Stroessner, ahora con el golpe*". Miguel Armoa (07-07-2012, E'á).

"*Políticos paraguayos traman golpe parlamentario*". Wikileaks (28-03-2009, Informe de Liliana Ayalde, como Embajadora de EE.UU. en Paraguay, wikileaks.org).

"*Paraguay – Un Golpe Sudamericano*". Claudia Korol (28-06-2012, Revista Punto Final, puntofinal.cl).

"*Paraguay, entre la democracia y el Golpe de Estado*". Osvaldo Zayas (27-10-2009, E'á).

Dos páginas muy útiles e informativas, completan este libro:

"*Lista parcial de medios, fuentes y espacios críticos. Sobre el golpe en Paraguay y la realidad internacional*".

"*Directorio Internacional*".

El valor de este libro y la producción de bienes con fines de utilización colectiva

Hay tres aspectos más que interesantes en este libro:

- a) su carácter documental;
- b) la inteligente compilación de documentos de diversos autores reconocidos y,
- c) la cobertura de un espacio-tiempo en el que los acontecimientos lamentables y las acciones retrógradas de la política cavernaria hicieron retroceder al Paraguay al período deplorable del despotismo del dictador Stroessner, de finales de los años '70s e inicios de los '80s, truncando el inicio real de la transición política anhelada por la ciudadanía que desea un presente mejor y un futuro digno.

Pero, además, el libro "*Paraguay Mafia*" suscita la producción en términos de bienes colectivos, considerando más promisorio al "*copyleft*" que al "*copyright*", situación que conduce a que se substituya la frase totalitaria "*Todos los derechos reservados*", por la de "*Todos los derechos compartidos*".

En el caso de la **Editorial Yerba Mate**, en la ficha técnica se lee la auspiciosa y generosa frase "*Libre reproducción de los artículos, por favor citar autores y fuentes*".

Hoy, probablemente más que nunca, hay un mundo mejor por lograr. Pero, todos los caminos pasan por resolver la debilidad que poseen en Paraguay, tanto la Cultura de la Solidaridad, como la Cultura del Conocimiento.

En medio de tanta indignación por el retroceso político, social, económico, cultural, educativo y comunicacional debido al Golpe de Estado, que dejó a la anciana forma de no-hacer-bien-las-cosas de la política partidaria en situación de moribunda rumbo a su próximo funeral, esta aparición solidaria y oportuna de la **Editorial Yerba Mate**, es todo un soplo de aire fresco.